
 

 

 
 

 
 

   Memória da Reunião Ordinária da Comissão de Assistência à  Saúde 

Data: 01/09/2022 Início: 14h 

Local: Auditório Convenções - SMS 

Coordenadora da Comissão: Silmara da Conceição Ribas 

Vice Coordenadora da Comissão: Flávia Celene Quadros 

Relatoria da Secretaria Executiva - CMS: Danielle C. Saviski - Apoio Técnico 

Relação de presentes: lista disponível na Secretaria Executiva do CMS para 
solicitação das declarações de presença. 

Justificativas de Ausência: lista disponível na Secretaria Executiva do CMS. 

 

Conselheira Flávia Celene Quadros - SMS – Secretaria Municipal de Saúde de 
Curitiba – Segmento Gestor – Vice Coordenadora da Comissão: cumprimentou a 
todas e todos, confirmou com a Secretaria Executiva do CMS se havia quórum,  
iniciou a reunião. 

 

1. Aprovação da memória da reunião do mês de agosto de 2022 

 

Conselheira Flávia Celene Quadros: mencionou que a minuta da memória da 
reunião desta comissão referente ao mês de agosto foi encaminhada por e-mail para 
todos (as). Colocou em votação a memória em questão, ressaltando que não foram 
recebidas solicitações de correções e/ou contribuições. Aprovada por unanimidade. 
Prosseguiu para o próximo ponto da pauta.  

 

2- Ratificações das Declarações Técnicas MS 869704/2018; 868439/2018; 
883696/2019; 888770/2019 – Hospital São Vicente 

 

Conselheira Flávia Celene Quadros: explanou brevemente sobre o fluxo das 
ratificações técnicas, apresentou as planílhas dos convênios: MS 869704/2018; 
868439/2018; 883696/2019; 888770/2019 - Hospital São Vicente, ressaltou que toda 
documentação fica à disposição na Secretaria Executiva do CMS, se colocou à 
disposição para responder aos questionamentos. Não havendo, devolveu a palavra 
para Coordenadora da Comissão.  

 

Conselheira Silmara da Conceição Ribas – Grupo Dignidade – Segmento 
Usuário – Coordenadora da Comissão: colocou em votação as ratificações das 
declarações técnicas em questão. Aprovadas por unanimidade. Prosseguiu para o 
próximo ponto da pauta. 



 

 

Conselheira Flávia Celene Quadros: solicitou inversão de pauta, devido estar 
aguardando a representante da SMS para apresentação do item 3. Com  
concordância de todos (as) anunciou o quarto item da pauta.  

 

4- Atualizações sobre a Varíola dos Macacos – Monkeypox 

 

Alcides Oliveira – Centro de Epidemiologia SMS – Secretaria Municipal de 
Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas, iniciou sua 
apresentação dizendo que com relação a transmissão da doença não houve nehuma 
mudança de perfil, não havendo também diferenças significativas entre os casos. 
Relatou que no mundo inteiro, são 125 países que notificaram casos da doença, com 
um número total de 51.033 casos confirmados no mundo inteiro, sendo no Brasil 5037 
casos confirmados com registro de dois óbitos, um no Estado de Minas Gerais e outro 
no Estado do Rio de Janeiro, ambos de pessoas imunocomprometidas com outras 
doenças associadas. Ressaltou que conforme informações da OMS – Organização 
Mundial da Saúde, cerca de 98% dos casos dizem respeito a homens entre 18 e 44 
anos. Relatou que existem foram confirmados dois casos da doença em crianças no 
Brasil e que a vigilância e cuidados relacionados aos grupos vulneráveis, como 
crianças, gestantes e bebês já está sendo realizado. Mencionou que não houveram 
alterações com relação ao fluxo de atendimentos e que no mundo inteiro o 
quantitativo até o momento de profissionais de saúde acometidos é de 297. Ressaltou 
que os sintomas mais comuns também não sofreram alterações: febre, vermelhidão 
da pele com evolução para fase de vesículas até a formação das crostas, aumento 
dos glânglios linfáticos. Relatou que no Brasil foram observados lesões genitais. 
Mencionou que já foi confirmada uma redução no número de casos da doença no 
mundo, porém o reflexo desta redução ainda não chegou no Brasil, que apresenta 
atualmente uma curva de aumento de casos. Ressaltou o fluxo de atendimento em 
Curitiba, tratamento, isolamento, vacinas e monitoramento com relação a transmissão 
da doença para animais.  

 

Conselheira Anoema Lopes Sant´Ana – Distrito Sanitário Pinheirinho – 
Segmento Usuário: se manifestou e perguntou se quem já foi vacinado (a) contra 
varíola alguns anos atrás precisará tomar novamente a vacina.   

 

Alcides Oliveira: esclareceu que as pessas que receberam a vacina contra varíola 
humana até 1979, a princípio possuem proteção.  Após, agradeceu a atenção de todas 
e todas.   

 

Silmara Ribas: perguntou aos presentes se alguém gostaria de se manifestar. Não 
havendo mais manifestações agradeceu apresentação do Dr. Alcides, solicitou a 
apresentação do próximo item da pauta.   

 

3 - Informações sobre Ações realizadas pela SMS no mês do Aleitamento 
Materno 

 

Karin Godarth – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento 
Gestor: cumprimentou a todos e todas, iniciou a apresentação sobre o evento Agosto 
Dourado. Relatou que o mês de agosto foi designado pela OMS (Organização Mundial 
de Saúde) como Agosto Dourado, por simbolizar a luta pelo incentivo à 
amamentação  a cor dourada está relacionada ao padrão ouro de qualidade do leite 



 

 

materno. Discorreu sobre a importância do leite materno, a importância do incentivo a 
amamentação pela família, pai, trabalho, UMS, maternidade. Relatou sobre a Central 
de Saúde Já, que este ano passou atender as mulheres com relção ao aleitamento 
materno, relatou sobre as ações realizadas pela SMS.   

 

 

               
            
       



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Karin Godarth: se colocou à disposição para responder dúvidas. Após agradeceu a 
atenção de todas e todas.  

 

Silmara Ribas: perguntou aos presentes se alguém gostaria de se manifestar ou 
apresentar algum questionamento ou informe. Solicitou que os participantes, se 
tiverem sugestões para as próximas pautas encaminhem por gentileza via e-mail para 
a Secretaria Executiva do CMS. Não havendo mais manifestações e/ou solicitações 
de palavra agradeceu a participação de todos e todas e encerrou a reunião. 
 
 
 

Próxima reunião confirmada para: 06/10/2022 – Presencial – Auditório C – 
Edifício Laucas - SMS. 

 
 
 
 

 

 

 


